

# スマイリーハート

第11号 平成29年 3月 2日(木) 発行

おかげさまでインフルエンザは終息に近づいてきました。しかし、油断は大敵です。今月は、6年生を送る会や卒業式があります。6年生は特に注意して過ごしてほしいです。先日ある保護者から「今年はホームページの更新が早く充実して毎日楽しく見えています」という言葉をいただきました。毎日100人ぐらいの方が見てもらい、甚目寺西小に関心をもっていただきありがたく思います。また、校長教育相談も多くの保護者にご利用いただいております。内容は様々ですが、自分が教師を始めたときから比べても子育てが難しい時代であることが分かりました。来年度も続けていきたいと思っております。些細なことでも結構ですので何かお困りごとがありましたらぜひお越しください。

報道されているように、平成30年度から道徳が教科になります。よく質問で「何が変わるの」と聞かれます。具体的な改正のポイントは以下の通りです。

- 道徳科に検定教科書を導入
- 内容について、いじめ自殺問題への対応の充実や、発達段階をより一層踏まえた体系的なものに改善 →「個性の伸長」「相互理解、寛容」「公正、公平、社会正義」「国際理解、国際親善」「よりよく生きる喜び」の内容項目を小学校に追加
- 問題解決的な学習や体験的な学習などを取り入れ、指導方法を工夫
- 数値評価ではなく、児童生徒の道徳性に係る成長の様子を把握し、文章表記で評価  
本校においても引き続き「思いやりがある児童」「きまりを守り、マナーある行動がとれる児童」に育つように指導していきます。

少し先の話になりますが、平成32年度には学習指導要領が新しくなり、「社会に開かれた教育課程の重視」「主体的・対話的で深い学びの実施」が掲げられ、教科では5、6年で外国語科(英語)が教科化され小学校の間で600～700語程度の単語の習得が目標になるようです。  
(校長 恒川則明)



友だちやお家の人に感謝の思いを語る6年生  
(最後の授業参観にて)

### 第3回 教育相談

日時 3月11日(土曜日) 9:00～12:00

場所 校長室(来賓玄関からお入りください)

予約はいりませんので、都合がつく時間に来てください。

# 市長と語ろう あま市の未来



—ていねいに答弁される市長—



—市長さんを囲んで給食—

2月 7日 (火)

「市長と語ろう あまの未来」という企画で、市長さんと教育長さんが来校されました。6年生の子どもたちが、グループごとに考えたあま市の課題と解決策、解決に向けて手立てを講じた場合のリスク等について発表しました。

市長さんは、その一つ一つをしっかりと受け止め、答弁して下さいました。公園の整備には、行政と地元の協力が大切であるということや、産業も取り込んだ上で観光面でも人が訪れてくれる町にしたいという思いなど、熱く語って下さいました。子どもたちは、それぞれにあま市の未来を見つめ、我が町への愛着を深めたようでした。

# 昔のあそびをたのしもう！

—地元のおじいちゃん・おばあちゃんを招いて—

2月 9日 (木)

1年生が、生活科の学習「たのしさ見つけたよ ふゆ」の一環として、「昔のあそびをたのしもう！」の勉強をしました。地元のおじいちゃんやおばあちゃんをお招きし、昔から親しまれてきた「伝承遊び」を教えてもらいました。あやとりけん玉、めんこ、羽子板、竹とんぼ・・・と、皆、楽しそうに遊び方を学習していました。



# お弁当作り教室

—初めての自作弁当は美味！—



2月 20日 (月)・24日 (金)

講師の先生をお招きし、5年生が「お弁当づくり」の調理実習をしました。実習で作ったのは、「おにぎらず」で、文字通り握らないから「おにぎらず」と呼ばれています。お米、具、海苔を使うところはおにぎりと一緒にですが、違うところは握らないということです。そんな「おにぎらず」は、そのお手軽さと見た目のかわいさで今大人気だそうです。

初めてお弁当を作った子どもたくさんいましたが、子どもたちは、講師先生にていねいに教えていただきながら、楽しそうに作っていました。休日に家族で「おにぎらずパーティ」楽しんだり、自分でお弁当を作って、どこかへ出かけたりと、日々の生活の中でも生かしてくれたらと思います。